
ВРЕМЯ! Проходит ли оно на са�
мом деле? Почему же мы, при�

няв это положение за основу, натал�
киваемся на противоречия при же�
лании развить свою мысль? Очень
просто — потому что исходная пред�
посылка ложна, ибо время неподвиж�
но! Мы же спешим ему навстречу.
Мы вторгаемся в вечное время, ища
в нём Истину.

Время неподвижно. Оно не меня�
ется — вчера, сегодня и много лет
спустя! Меняются только формы. Мы
погружаемся во время, чтобы черпать
из лона его воспоминаний, чтобы
обогатить наши знания в хранилищах
времени! Ибо ничто не ускользает от
него, оно всё хранит. Оно не меняет�
ся, потому что вечно.

И ты, о человек, всегда остаёшься
тем же самым, всё равно, видишься
ли ты юношей или старцем! Ты оста�
ёшься тем, кто ты есть! Разве ты сам
ещё не почувствовал этого? Не заме�
тил принципиальной разницы между
формой и твоим «я»? Между подвер�
женным изменениям телом и тобой,
вечным духом?

Вы ищете Истину! Что есть Исти�
на? То, что вы ощущаете истинным
сегодня, вы признаете заблуждением
завтра, чтобы позднее вновь отыскать
в заблуждениях зёрна Истины! Ибо и
откровения меняют форму. Так двига�
етесь вы вперёд в неустанном поиске,
а с изменчивостью приходит зрелость.

Истина же пребывает всегда одной
и той же, она не меняется; ибо она
вечна! И так как она вечна, земные
органы чувств, знающие лишь измен�
чивость форм, никогда не смогут по�
стичь её во всей чистоте и реальности!

А посему — одухотворитесь! Из�
бавьтесь от всех земных помышле�
ний, и вы овладеете Истиной, пребу�
дете в ней, купаясь в её лучах в непре�
станном озарении её чистого Света,
ибо она объемлет вас со всех сторон.
Вы погрузитесь в неё, как только оду�
хотворитесь.

Тогда вам не придётся больше
утруждаться, штудируя науки, не
придётся опасаться заблуждений, но
на любой вопрос вы заранее получите
ответ в самой Истине. Более того, 
у вас вообще не будет вопросов, так
как, не думая, вы всё познаете, всё
объемлете, ибо ваш дух будет жить
в чистом Свете, в Истине!

А посему — обретите духовную
свободу! Порвите все узы, мешающие
воспарить! Если вы при этом столк�

нётесь с преградами — ликуя, стреми�
тесь им навстречу, ибо они означают
для вас путь к свободе и силе! Смот�
рите на них как на дар, улучшающий
ваше положение, и вы играючи пре�
одолеете их.

Они либо умышленно возводятся
перед вами, дабы вы набирались опы�
та и совершенствовались, улучшая
свои доспехи для предстоящего вос�
хождения; либо представляют собой
последствия старого долга, который
вы тем самым искупаете, освобожда�
ясь от него. В обоих случаях они по�
могают вашему движению вперёд. 
А посему — смело пробивайтесь
сквозь все преграды на пути к вашему
спасению!

АБД�РУ�ШИН 
(Том I, гл. 5)

В былом не знали мы добра,
Не видим в предстоящем,

А этот час — в руках у нас.
Владей же настоящим!

Роберт Бёрнс

Из Послания Граля
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Если родился свободным — 
то должен оставаться свободным
СВОБОДА ВОЛИ ЧЕЛОВЕКА

Отказ от законов делает нашу сво�
боду безграничной. Мозг является ис�
точником и средоточием нашей воли…
При ближайшем рассмотрении эти
широко распространённые взгляды ка�
жутся несостоятельными. Что, соб�
ственно, значит для человека свобода и
для чего она ему необходима?

Люди всегда стремились быть мак�
симально свободными. Но чаще все�
го под этим понималась возможность
делать самим и позволять другим де�
лать то, что нравится, безо всяких
ограничений и без боязни, что кто�то
предъявит за это счёт.

Между тем абсолютная свобода
неизбежно ведёт к столкновению лю�
дей друг с другом, поскольку всегда
найдётся тот, с чьими интересами
принимаемые нами решения вступят
в конфликт. Абсолютная свобода,
следовательно, была бы возможна
самое большее для одного отдельно
взятого человека. Это отразилось и в
общеизвестной фразе: «Собственная
свобода исчезает там, где начинается
свобода другого».

Впрочем, и этого было бы недоста�
точно, чтобы располагать абсолютной
свободой. Тот, кто свободен в этом
смысле, должен был бы иметь воз�
можность оформить внешнюю реаль�
ность по своему усмотрению, чтобы
она не противоречила его желаниям и
не препятствовала их исполнению.
Мы, однако, находимся в реальности,
которую не можем модифицировать и
от которой не способны отстранить�
ся. Функционирует она по неизмен�
ным законам, космическим или при�
родным, которые весьма серьёзно
ограничивают возможность тоталь�
ной свободы. Человек волен выби�
рать, хочет ли он идти либо бежать,
превышая свои возможности. Он мо�
жет решать, сеять ли ему пшеницу
или другие злаки. Но в любом случае
посеянная пшеница не сможет изме�
нить свою природу и превратиться 
в овёс!

Таким образом, свобода каждого из
нас ограничена не только другими людь�
ми, их правом на свободу, она ограничена
также существующей реальностью.

Владение абсолютной свободой на�
всегда заказано человеку. Это, однако,
не отнимает у него свободы относи�
тельной, то есть возможности жить в
соответствии со своим родом в рамках
данных Богом законов.

ПРОТИВОРЕЧАТ ЛИ ЗАКОНЫ
СВОБОДЕ?

Существование ограниченных за�
конами рамок воспринимается мно�
гими людьми как некое ущемление
их прав. Те, кто хотели бы жить без
веры и без законов, то есть не соблю�
дая ни моральных, ни земных зако�
нов, желают абсолютной свободы.
Им хотелось бы всё решать самим.
Однако как смогли бы они распоря�
диться такой свободой? Смогли бы
они продлевать жизнь, обозревать
долгосрочную перспективу? Естест�
венно, нет, потому что в основе ле�
жит мудрость законов Творения —
законов, гармонично связанных
между собой, ограничивающих себя
совершенным образом, всем и каж�
дому гарантирующих своё место, 
возвышающих способности каждого
человека.

Законы существуют не для того,
чтобы создавать препятствия, а для то�
го, чтобы благоприятствовать свободе
каждого. Свобода отдельного человека

сильно ограничена, что обусловлено
большим числом людей, живущих на
планете Земля.

Эти правила в основном содержатся
в десяти заповедях и обобщённо вы�
ражены словами Христа: «Возлюби
ближнего своего как самого себя». Ни�
когда не делайте другому того, чего не
желаете себе, — это наилучший спо�
соб, не посягая на свободу ближнего,
обеспечить максимально возможный
уровень свободы для себя самого.

Люди иногда завидуют животным,
свободно существующим среди окру�
жающей их природы. Однако в плане
«принятия» решений животные зна�
чительно уступают человеку. Основ�
ная реакция любого зверя — это всег�
да ответ на раздражение, исходящее от
окружения или от его собственного
тела. В противовес этому люди могут
исходить из глубоко ощутимого жела�
ния. Человек может развиваться, если
он этого хочет, тогда как животное
вынуждено это делать. Развитие чело�
века идёт в направлении, которое он
выбрал сам, а у животного оно предо�
пределено заранее.

ГДЕ У ЧЕЛОВЕКА НАХОДИТСЯ
СВОБОДНАЯ ВОЛЯ?

Можно предположить, что «мес�
том пребывания» свободной воли 
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ВЭТИХ словах — знание о свобод�
ной воле, которая свойственна

человеческому духу и с ним нераз�
рывно связана.

Человек наделён способностью
свободного принятия решений. 
И вне зависимости от того, как он ре�
ализует эту способность — допуская
те или иные мысли, совершая опре�
делённые поступки, проявляя терпе�
ние, послушно соглашаясь или про�
тестуя, — он всегда берёт на себя от�
ветственность за сделанный выбор.

Однако свободно только решение,
но не последствия, которым человек
подлежит безусловно. Согласно За�
кону Взаимодействия (Закону Сева и
Жатвы), он рано или поздно пережи�
вает их, и переживает именно в том
роде, в котором было принято реше�
ние. Это происходит так же, как с
брошенным камнем: однажды позво�
лив ему вырваться из руки, мы уже не
в состоянии воспрепятствовать тому,
что последует за этим броском.

Однако очень часто свободная во�
ля, то есть духовное воление, подме�
няется у человека рассудочным жела�

нием, порождённым деятельностью
его мозга, и потому многим людям
она неведома.

Итак, у человека действительно
есть выбор, по какому пути странство�
вать сквозь Творение: либо как полно�
стью осознавшая себя личность
ввысь, в Царство небесное (Духов�

ное) — Рай, который он должен был
покинуть, будучи бессознательным
семенем, либо вниз, в область тьмы и
проклятия! 

Херберт ФОЛЬМАНН 
(из книги «Взгляд в иной мир», 

пер. с нем.)

Воля людей — их Царство небесное,
но часто становится их адом

человека является его мозг. Однако
при более глубоком размышлении
оказывается, что мозг сам находится
под влиянием и потому не может
принимать абсолютно самостоятель�
ные решения. В начале жизни он по�
добен чистому листу бумаги, который
постепенно будет заполняться ин�
формацией. Вся информация, прио�
бретаемая посредством пяти органов
чувств, накапливается в памяти, 
и интеллект может с ней работать. 

При передаче от одного человека 
к другому информация изменяется, 
в зависимости от происхождения пе�
редающего и воспринимающего, их
воспитания, образования, интересов
и многого другого. Уже одно это пока�
зывает, что мозг не способен прини�
мать независимые решения, свобод�
ные от влияния тех ли иных идей,
концепций и взглядов, которые он пе�
ренял извне. 

Значит, для принятия независи�
мого решения необходимо, чтобы
центр принятия решений был спосо�

бен сделать выбор без внешнего влия�
ния. 

А следовательно, мозг не является
средоточием свободной воли. 

Тогда что же её порождает? По�
скольку тело не обладает другим орга�
ном, подобным мозгу, то, чтобы найти
источник свободной воли, следует от�
казаться от общепринятых сегодня
материалистических установок. Ведь
материалистический подход ограни�
чивает сферу поисков только органа�
ми нашего тела. Между тем конститу�
ция человека содержит элемент, кото�
рый не является материальным и в то
же время оживляет тело. Это дух, ко�
торый нередко называют душой.

Дух сформирован из тонкой суб�
станции духовного уровня, тогда как
тело «соткано» из грубо�веществен�
ной материи. Когда дух приходит на
землю, он должен использовать ин�
струмент, который позволит ему вхо�
дить в контакт со своим окружением
и влиять на него. Этим инструментом
является более плотная оболочка —

земное тело. Таким образом, дух вхо�
дит в тело, но сам при этом не отож�
дествляется ни с телом, ни, следова�
тельно, с мозгом. 

Дух, в силу своего происхождения,
способен избегать любого социокуль�
турного влияния, которому подчинён
мозг. Земные впечатления доступны
ему и переживаемы им, но они не за�
писываются в нём, как это происходит
в мозге. Ведь дух, в отличие от мозга,
изначально не пуст, в нём заложены
способности, дарованные ему Твор�
цом. Внешние впечатления побужда�
ют эти способности к проявлению в
соответствии со своим родом, а про�
явленные, они в дальнейшем усилива�
ются и развиваются. При этом духов�
ная личность расцветает. Значит, дух,
способный принимать не подвержен�
ные влияниям решения, и является
«местом пребывания» свободной воли
человека.

Кристофер ВАЗЕЙ
(из журнала “GralsWelt“, пер. с нем.)
Продолжение в следующем номере
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БОЛЕЗНИ являются неотъемле�
мой частью жизни почти каждо�

го из нас. Поэтому так важно понять,
откуда они к нам приходят.

Если это случается, то мы воспри�
нимаем их как нежелательных спут�
ников, появившихся внезапно, часто
без видимой причины, и лишающих
нас, неизвестно почему, радостей
жизни. Поэтому мы всячески стара�
емся избавиться от них, подавить,
искоренить, сразиться с ними и по�
бедить. Они наши враги, и нас инте�
ресует, почему они в качестве «сопер�
ника» выбрали нас.

Не привыкшие начинать поиски 
с себя, мы в первую очередь ищем не�
приятеля в своём окружении. И дей�
ствительно, нам удаётся найти тыся�
чи причин, вызвавших наши недуги.
Это бактерии, вирусы, загрязнение
окружающей среды, неполноценное
питание, сосед или жена, действую�
щие нам на нервы и однажды доводя�
щие нас до инфаркта, политика, ал�
коголь и даже прадед со своей небла�
гополучной генетикой, которую мы
от него унаследовали. В борьбе с при�
чинами болезней нам не откажешь 
в рвении и бесстрашии. Мы убиваем
бактерии, удаляем как больные, так и
«лишние» органы (или, наоборот, до�
бавляем их — кому мало), налагаем
штрафы за токсичные отходы, выра�
щиваем экологически чистые про�
дукты, постоянно открываем новые
патогенные факторы и глотаем ле�
карства, которые дают надежду на
выздоровление.

Всё это мы проделываем в таких ко�
личествах, что, по сути, должны быть
здоровыми. Но это не так, и сей факт
вызывает тревогу. Мы не становимся
здоровее, а иначе умирали бы только
от старости или по причине несчаст�
ного стечения обстоятельств. Мы
слишком привыкли к тому, что умира�
ем от болезней, хотя должны бы уми�
рать от того, что пришло время. Лече�
нием мы только проваливаемся из од�
ной болезни в другую, пока в один
«прекрасный» день их сумма не стано�
вится несовместимой с жизнью. 

Вера в выздоровление часто отни�
мается у людей уже в начале болез�
ни — когда они узнают, что получили
хроническое, неизлечимое или даже
злокачественное либо смертельное
заболевание. Между тем эти назва�

ния вообще ничего не говорят об ис�
тинной природе болезни, они лишь
показывают уровень понимания, с
которым мы к этим болезням подхо�
дим. Такое восприятие болезней пре�
вращает людей в осуждённых, жду�
щих исполнения приговора. Един�
ственный шанс, который у них оста�
ётся, это счастливый случай или чудо.
Они ждут открытия спасительного
лекарства; ждут, когда умрёт кто�то
другой, чтобы завладеть его органа�
ми; ждут, что им повезёт. Но есть лю�
ди, которые выживают вопреки диаг�
нозу, прогнозам и обстоятельствам.
Им повезло? Им помогла природа?
Почему они вылечились, хотя страда�
ли от той же неизлечимой болезни,
что и многие другие, которые ей под�
дались? И таких людей тысячи, де�
сятки тысяч, а возможно, и больше.
Но даже если бы это был только один
человек, его выздоровление стало бы
весомым доказательством того, что
болезнь не была неизлечимой, что тех
других, кто ею страдал, просто не уда�
лось вылечить. Почему?

Хотя существуют болезни разной
степени тяжести — лёгкие, средней
тяжести и, наконец, самые серьёзные,
однако наилучшую возможность для
обнаружения причин болезни дают
всё�таки последние. Тяжкий недуг
ставит человека лицом к лицу с реаль�
ностью, о которой он почти всю
жизнь знал, но старался не думать:
умереть раньше, чем ожидал. Кроме
усилий, направленных на выздоровле�

ние, он начинает иначе распоряжать�
ся временем, которое у него осталось.
И это становится для него не менее
важным. Он стремится расплатиться 
с долгами по отношению к людям и
жизни в целом, их существование и
тяжесть он теперь лучше осознаёт. Он
ясно ощущает, что стоит на пороге, за
которым заканчивается власть мир�
ских законов и возможность обманы�
вать с их помощью себя и других. Он
чувствует присутствие истины, кото�
рая не терпит приукрашивания, бро�
сая яркий свет на его поступки, мыс�
ли, желания и просьбы. У него может
возникнуть желание многое изме�
нить, возместить или исправить. Это
желание часто усиливается осознани�
ем того, что существует Высшая сила,
которая управляет миром и человече�
скими жизнями и на которую человек
в течение своей жизни почти не обра�
щал внимания или даже пытался ей
противостоять, а то и высмеивать. Под
давлением болезни и грозящего зем�
ного конца он понимает, что жил не�
правильно. Это понимание, которое
приходит к человеу скорее как внут�
реннее переживание, чем как мысли,
выраженные словами, является пред�
вестником смирения. И его болезнь
начинает отступать. Тогда методу ле�
чения, который был задействован, на�
чинают приписывать заслугу в выздо�
ровлении. Метод лечения, лекарства 
и другие возможности, которыми че�
ловек при своём лечении воспользо�
вался, выступают на первый план, 

СКРЫТЫЕ ПРИЧИНЫ БОЛЕЗНЕЙ
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и никто не сомневается в том, что
именно они послужили причиной вы�
здоровления, то есть являются тем
единственным, что человек явно пред�
принял и что стало видимым другим.
Но кто в состоянии заглянуть во вну�
тренний мир человека? Кто может 
осознать, что именно в том неиспове�
димом и тихом моменте, когда человек
сломил своё высокомерие и тщесла�
вие, лежит начало чуда?

Бросается в глаза то, что умирают
главным образом те люди, которые не
хотят меняться. У них есть свои пред�
ставления и привычки, от которых
они не собираются отказываться. 
И наоборот, среди выживших немало
тех, кто оставил свою прежнюю
жизнь. Они смогли освободиться от
роли жертвы, страдающей от неиз�
вестного противника, и осознали, что
болезнь есть проявление их недоста�
точного резонанса со Вселенной. Они
поняли, что корень болезни — в их не�
верных представлениях о мире и смы�
сле своего существования, поскольку
именно эти взгляды определяют ход
жизни и все ситуации, с которыми че�
ловек сталкивается. Они начинают
анализировать, что делали в жизни не
так, и предпринимать шаги к исправ�
лению положения. Однако никогда
выздоровление не наступает, если
принятое решение половинчато, если
сохраняется страх и желание вернуть�
ся к старому, как только станет лучше.
Это должен быть поворот от прежних
убеждений на сто восемьдесят граду�
сов, полный отказ от компромисса,
принятие болезни как призыва к при�
ведению своей жизни в согласие 
с высшими законами. И тогда начина�
ется поиск этих законов. 

Преодолевшие неизлечимые болез�
ни доказали тем самым существова�
ние духовной силы, ибо только дви�
жение духа приводит в движение за�
щитные силы организма и становится
причиной его видимого выздоровле�
ния. Если же дух продолжает двигать�
ся по пути, приведшему его к болезни,
другими словами, человек продолжает
жить своими старыми представления�
ми и взглядами, то выздоровление не
наступит. Эта внутренняя перемена
является единственным общим мо�
ментом, который объединяет всех лю�
дей, излечившихся от «неизлечимых»
болезней.

Ян ПАЛОУЧЕК
(из журнала “Svet Gralu”, 

пер. с чешс.)
Продолжение в следующем номере

Я ПРЕКРАСНО отдаю себе отчёт,
что при виде столь многих от�

вратительных вещей в этом мире от�
нюдь не просто распознать, что
единственно истинной первопричи�
ной всего является Любовь. Но отку�
да могло бы происходить это чудес�
ное, названное Любовью ощущение,
которое способен испытать каждый
из нас, если бы оно не было заклю�
чено в Нём — Творце, Источнике
всего сущего? 

Бог есть Любовь. А посему только
Любовь может исходить от Него! То,
что речь здесь идёт не о восторжен�
ном образе, а о реальности мирозда�
ния, было совсем недавно подтвер�
ждено танатологическими исследо�
ваниями. Все, кого уже сочли умер�
шими, но кого удалось вернуть к зем�
ной жизни, в один голос сообщали:
первым и самым сильным впечатле�
нием от пребывания в состоянии
«растелесности» было ощущение не�
одолимой, несказанной Любви.

Именно этим определяется и на�
ша задача. Мы должны преобразо�
вывать Любовь Творца, передавать
её дальше. Чужое страдание предо�
ставляет нам для этого возможность.
Было бы как раз неправильным
оставлять страждущего беспомощ�
ным только потому, что он сам за�

служил свою участь. Истинная же
помощь заключает в себе и духовную
составляющую: она должна напра�
вить пострадавшего к осознанию
происходящего. Страдание приобре�
тает тем самым гораздо более глубо�
кое значение: оно может стать испы�
танием и для тех, кто со своей сторо�
ны способен что�то исправить. 

Вдумайтесь: эта Земля, к возник�
новению которой мы не приложили
ни малейшего усилия, даёт нам всё,
что необходимо для нашего бытия.
Вместе с тем великий первозданный
закон Творения — Закон Взаимодей�
ствия, являющийся одновременно и
Законом Равновесия, исключает вся�
кую односторонность, основанную
на одном только получении. Но что
мы можем предложить взамен? Ис�
тинно помогая ближнему, мы любим
его и одновременно самих себя, мы
становимся полезными, содействую�
щими цели бытия человеческого ду�
ха. В этом, в общих чертах, и заклю�
чается то равноценное, что мы можем
принести взамен: действенная благо�
дарность за вездесущую Любовь
Творца!

Рихард ШТАЙНПАХ
(из книги «Почему Бог 

всё это допускает»)

ЛЮБОВЬ 
К БЛИЖНЕМУ
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«ЕСТЬ много всяких шумов, ти�
шина же только одна». Это

краткое изречение�указание я недав�
но прочла на почтовой открытке и 
порадовалась: в самом деле, нужно
больше ценить покой и простоту. Ведь
не секрет, что мы постоянно страдаем
под мощным натиском разнообраз�
ных шумов и суматохи, причиной 
которых зачастую являемся сами.

Я не собираюсь ставить под вопрос
эту фразу, но попытаюсь глубже по�
грузиться в высказанную мысль и по�
нять, действительно ли тишина един�
ственна в своём роде.

Чувство тишины может быть очень
разным. Так, её совсем иначе пере�
живают, например, если она наступа�
ет неожиданно — когда просто стиха�
ет шум. Я назвала бы это облегчение
тишиной.

Бывает и тишина, которая ощуща�
ется неприятной, когда было бы уме�
стнее что�то сказать или сделать. Не�
ловкая тишина.

Тишина бывает полна ожидания.
Радостного или напряжённого.

Умиротворяющая тишина ложится
на душу мягко и утешительно. 

Нередко в поисках тишины мы
отправляемся на природу, в лес или
парк, где люди и машины не меша�
ют и шумы отсутствуют.

Но полная тишина бывает редко,
почти всегда мы улавливаем в своём
окружении нежные звуки. Например,
шорох листьев, или когда жуки полза�
ют по сухой траве, или размеренное
жужжание пчёл в воздухе. И тогда гу�
дение шмеля в лепестках цветочной
чашечки воспринимается как шум и
мы испуганно вздрагиваем даже от
крика сойки. Именно так хотел бы
этот «охранник леса» своим возгла�

сом предупредить нас, нарушителей.
Мы же, люди, в повседневности по�
стоянно отвлечены, и создаваемый
нами шум заглушает его голос. 

Голоса природы мы обычно не вос�
принимаем как помеху. Наоборот,
можно сказать, что и шуршащий жук,
и гудящий шмель, и кричащая сой�
ка — это тишина. Ни бурление воды,
ни порывы ветра не нагружают наших
чувств, мы ощущаем их как усили�
вающееся или штурмующее движение
в нашем теле.

Даже отсутствие привычных шу�
мов или голосов может быть болез�
ненным. Это мучительная тишина,
которая кажется глухой, ватной. 

И вот только пустой тишина не
бывает никогда. Наше ожидание, на�
ша радость и успокоение, наш соб�

ственный ритм, наша душевность,
наш внутренний голос расширяются
из пространства, которое предлагает
тишина. Мы заполняем его и нако�
нец снова ощущаем самих себя.

Поэтому есть не одна�единствен�
ная тишина, но лишь тишина дан�
ного момента. И если тогда наши
внутренние порывы улягутся, то
нежные тона и даже откровения
смогут погрузиться в её распростёр�
тые руки. Тишина не безмолвна и не
неподвижна, она — входная дверь во
всё расширяющееся и увеличива�
ющееся пространство, так как «ти�
шина есть величайшее откровение»
(Лао�цзы).

Беата КОЛЕВЕ
(из журнала “GralsWelt“, 

пер. с нем.)

Есть много всяких шумов — 
но только одна тишина?

На газету «МИР ГРАЛЯ» можно подписаться 
в любом отделении почтовой связи.

Подписные индексы:

12461 в каталоге «Почта России» Межрегионального 
агентства подписки

42345 в Объединённом каталоге «Пресса России»
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ЖУТКАЯ катастрофа самолёта во

Франции, произошедшая не так

давно, потрясла весь мир. Кажется,

чем ещё можно поразить нынешнее

человечество, для которого страшней�

шие природные катаклизмы, жесто�

чайшие войны, техногенные катастро�

фы и теракты стали обыденными, без

чего практически не обходится ни

один день? Интернет и телевизионные

новости просто наводнены всевоз�

можными видео тех ужасов, которые

творятся в мире ежедневно и еже�

часно. Злодеи не останавливаются да�

же перед тем, чтобы заснять процесс

обезглавливания заложников и выло�

жить его на обозрение! И у них есть

зрители!..

Тем не менее гибель немецкого аэ�

робуса превзошла все повседневные

(как ни кощунственно это звучит)

преступления. И прежде всего, на мой

взгляд, своей нелепостью. Нормаль�

ному человеку терроризм тоже трудно

себе представить, но как таковой он

уже давно вошёл в нашу жизнь. Его

цели выходят за грань нашего понима�

ния, однако факт, как говорится, на�

лицо и тут ничего не изменишь. 

Эта же убийственная катастрофа не

была актом терроризма. Следствие всё

больше склоняется к версии, что при�

чиной трагедии явилась неадекват�

ность одного из членов экипажа, 

второго пилота. Как так, скрупулёзней�

шая система проверки состояния пи�

лотов и их готовности выполнять рейс

допускает сбой — и жертвами стано�

вятся сто пятьдесят ни в чём не повин�

ных людей (вопросы возможных кар�

мических связей мы здесь оставляем

в стороне)?! Таким образом, причиной

величайшей трагедии послужило, с од�

ной стороны, упущение контролирую�

щих служб, а с другой — «сбой» в пси�

хике члена экипажа. 

А ведь автор Послания Граля уже

более восьмидесяти лет назад преду�

преждал нас, что одним из проявле�

ний Последнего суда будет очень

сильное воздействие на мозг и пси�

хику людей, которые в буквальном

смысле начнут сходить с ума! Разве

не это самое произошло при фран�

цузской катастрофе?

Не следует ли нам, всему челове�

честву, обратить гораздо больше вни�

мания на упомянутый труд и содер�

жащиеся в нём предупреждения?..

От редактораРУСЬ
ЕСТЬ у слова «русь» ещё одно зна�

чение, которое я не вычитал в
книгах, а услышал из уст живого че�
ловека. На севере, за лесами, за боло�
тами, встречаются деревни, где ста�
рые люди говорят по�старинному.
Почти так же, как тысячу лет назад.
Тихо�смирно я жил в такой деревне 
и ловил старинные слова. 

Моя хозяйка Анна Ивановна как�
то внесла в избу горшок с красным
цветком. Говорит, а у самой голос по�
драгивает от радости: 

— Цветочек�то погибал. Я его вы�
несла на русь — он и зацвёл! 

— На русь?! — ахнул я. 
— На русь, — подтвердила хозяй�

ка. 
— На русь?! 
— На русь. 
Я молчу, боюсь, что слово забудет�

ся, упорхнёт — и нет его, откажется
от него хозяйка. Или мне послыша�
лось? Записать надо слово. Достал
карандаш и бумагу. В третий раз
спрашиваю: 

— На русь?.. 
Хозяйка губы поджала, обиделась.

Сколько, мол, можно спрашивать?
Для глухих две обедни не служат. Но
увидела огорчение на моём лице, по�

няла, что я не насмехаюсь, а для дела
мне нужно это слово. И ответила,
как пропела: 

— На русь, соколик, на русь. На
самую что ни на есть русь. 

Осторожней осторожного обра�
щаюсь: 

— Анна Ивановна, не обидитесь
на меня за назойливость? Спросить
хочу.

— Не буду, — обещает она.
— Что это такое — русь? 

Не успела она и рта открыть, как
хозяин Николай Васильевич, что
молчком грелся на печи, возьми да и
рявкни: 

— Светлое место! 
Хозяйка от его рявканья за сердце

схватилась: 
— Ой как ты меня напугал, Нико�

лай Васильевич! Ты ведь болеешь, и у
тебя голоса нет... Оказывается, у тебя
и голосок прорезался. 

А мне объяснила честь по чести: 
— Русью светлое место зовём. Где

солнышко. Да всё светлое, почитай,
так зовём. Русый парень. Русая де�
вушка. Русая рожь — спелая, убирать
пора. Не слыхал, что ли, никогда? 

Станислав РОМАНОВСКИЙ 
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КАК ЧАСТО мы радуемся успе�
хам собственных детей и их

жизненному счастью. Некоторые из
родителей приписывают себе основ�
ную заслугу в том, что жизнь детей
сложилась хорошо, гордятся этим. 
В определённой степени с ними
можно согласиться, но только лишь
в определённой степени! 

Конечно, не подлежит сомнению,
что в нашем обществе играют роль и
воспитание, и образование, а нередко
и «происхождение». Детям именитых
родителей очень часто вообще не
приходится затрачивать силы на то,
чтобы «пробить себе дорогу». И за по�
лученное образование дети, естест�
венно, должны быть благодарны
своим родителям, особенно если те
руководствовались их (детей) инте�
ресами, а не своими амбициями. Но
ведь бывает и так, что родители на со�
весть позаботились о своём ребёнке,
даже собственное дело (бизнес) ему
открыли, а вот не пошли дела, и всё!
Там «пролетел», тут понёс убытки, а
из�за ошибки в отчёте такой штраф
преподнесли, что хоть матушку репку
пой! Почему такое невезение?

Думается, никто не станет спорить
с тем, что родители здесь ни при чём.
Конечно, определять в каждом кон�
кретном случае, почему так произо�
шло, мы не берёмся, причин может
быть немало, да и суть не в этом. По
большому счёту их можно разбить на
две группы: 1) собственный недо�
смотр — вопреки внутреннему голосу
послушался рассудка, доверился не
тому, кому следует, или, наоборот,
что�то недодумал и получил плохой
результат; 2) нити судьбы из прошло�
го обусловили такое положение, при
котором подобная ситуация была не�
избежна. Однако ни в первом, ни во
втором случае родители не виноваты,
точно так же, как не было бы их за�
слуги, если бы всё сложилось благо�
получно. 

Но для того чтобы это понять, же�
лательно поглубже коснуться вопроса
взаимоотношений родителей и детей
вообще. При этом опираться мы бу�
дем на Послание Граля. 

Некоторые считают, что дети долж�
ны наследовать от родителей практи�

чески всё — их привычки, способно�
сти, вкусы, — поскольку�де это обу�
словлено генами. А случаи несовпа�
дения пытаются «списать» на некоего
пращура, чьи черты получили своё
развитие в далёком потомке. Но это
глубокое заблуждение. По отноше�
нию к ребёнку родители являются
всего лишь «поставщиками физиче�
ского тела», характеристики которого
действительно обусловлены генами.
Всё же остальное — достоинства и
слабости, таланты и привычки, доб�
родетели и недостатки — каждый че�
ловек приносит с собой, как плод
своих прошлых странствий. Всё это
коренится в его духе — единственно
живом внутреннем ядре, которое не
наследует от родителей «ни крошки».

Все же совпадения качеств, оши�
бочно приписываемые генам, явля�
ются следствием всеобщего закона
Творения — Закона Притяжения по�
добного. Именно его действие про�
является в аналогичных душевных ка�
чествах или способностях детей и ро�
дителей, что внешне выглядит как на�
следование. Но как ни странно, этот
же закон может создать ситуацию, 
о которой говорят: «Ни в мать, ни в
отца, а в проезжего молодца». И та�
ким «проезжим молодцом» может
оказаться кто�то из близкого окруже�

ния будущей матери, бездумно допу�
щенный ею к «своей душе». И вот тог�
да какие�нибудь душевные качества
этого родственника (брата, сестры, тё�
ти и т.п.), подруги или друга, а чаще
всего это бывают склонности, могут
оказать решающее влияние на притя�
жение. В итоге в назначенный срок во�
плотится душа, абсолютно не похожая
ни на своих родителей, ни на близких
родственников. Тем более что «винов�
ник притяжения» совсем не обязатель�
но афиширует свои внутренние каче�
ства, например зависть, а у ребёнка
они проявятся обязательно.

Другой причиной подобных «не�
совпадений» может стать Закон Взаи�
модействия, именуемый иногда Зако�
ном Кармы. В этом случае нити из
прошлого накрепко свяжут готовя�
щуюся к воплощению душу с будущей
матерью, что даст возможность обеим
сторонам развязать узлы и искупить
неправедно содеянное. Поэтому ни�
когда не следует возлагать на кого�то,
тем более на Бога, вину за неиспол�
ненные ожидания, причина которых
всегда коренится в нас самих. Твёрдая
убеждённость в Справедливости Твор�
ца поможет нам всегда достойно при�
нять то, что посылает судьба.

Леонид КРАСНОБАЕВ

Откуда у хороших родителей 
берутся плохие дети?
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СЛАВА! Как много людей задумы�
ваются о ней, желают её! Почему

так происходит? Что собой представ�
ляет слава, какую «прибыль» прино�
сит она тому, кто её имеет? Эти и дру�
гие вопросы могут возникнуть не
только у серьёзно ищущего человека.
Попробуем рассмотреть их не с обыч�
ной «житейской», а с духовной точки
зрения. 

К сожалению, уже тысячелетия че�
ловечество живёт под гнётом захва�
тившего над ним власть рассудка, не
только диктующего жизненные цели,
но покусившегося уже и на нормы
поведения, которые испокон веков
относились к области морали и нрав�
ственности. Дух человека, его истин�
ное «я», замурован им самим в «глу�
бокий колодец», куда не пробивают�
ся лучи Света и силы постоянно иду�
щей к нему помощи. В результате та�
кого искажения одной из приоритет�
ных целей, к которым якобы должен
стремиться человек, стала слава. Это
считается достойным уважения и
очень престижным. Многие тысячи
людей ошибочно полагают, что, до�
бившись славы, они достигнут преде�
ла своих мечтаний. Мы не будем го�
ворить, что слава — это плохо само по
себе. Всё зависит от того, каким обра�
зом она пришла к человеку. 

Предположим, человек ставил себе
цель прославиться и достиг её. Он стал
знаменитым (или хотя бы хорошо из�
вестным) поп�музыкантом. У него по�
явились приличные средства, толпы
поклонников и фанатов. Его концерты
проходят с аншлагом во многих регио�
нах. На улицах его окружают поклон�
ники и поклонницы, просят автогра�
фы. Диски с его музыкой или песнями
продаются во всех специализирован�
ных магазинах. Словом, «богемная
жизнь»! Может показаться, что чело�
век счастлив — ну чего ещё нужно?! Не
углубляясь в природу этого «счастья»,
остановимся здесь на двух моментах.
Связаны они оба с выбором пути для
достижения славы. Один путь — когда
человек много и упорно трудился и су�
мел развить имеющиеся у него спо�
собности. Тогда можно сказать, что
слава его с земной точки зрения заслу�
жена, хотя по большому счёту речь
стоило бы вести о более высоких мате�
риях. Тем не менее искренняя любовь
большого числа людей может сослу�

жить ему добрую службу (но об этом
чуть ниже). Другой путь — когда чело�
век, что называется, попал в струю и,
не имея особых дарований, был «рас�
кручен» специалистами по рекламе,
создавшими ему дутую славу. Такое
нередко бывает. В этом случае даже
любовь поклонников вряд ли будет
для него особенно благотворна, так
как, во�первых, она незаслуженная и
люди просто одурачены, а во�вторых,
внутри него самого, скорее всего, нет
того «ядрышка», за которое эта лю�
бовь могла бы «зацепиться». 

Теперь о «прибыли», которая не�
зримо должна присутствовать в любом
серьёзном деле и которая заключается
в духовном созревании, развитии 
внутреннего мира человека, его совер�
шенствовании. Так способствует ли
такая слава нравственному возвыше�
нию? Вряд ли на это можно ответить
утвердительно, и вот почему. Во�пер�
вых, сама цель прославиться никак не
может считаться достойной с духов�
ной точки зрения. Человек конкретно
стремится к получению материальной
и, если так можно выразиться, эстети�
ческой (наслаждение поклонением,
гордость от достигнутого и т.п.) выго�
ды. Что при этом нужного и полезно�
го даёт он людям — большой вопрос. 

Во�вторых, что даёт ему восторг
публики и преследование фанатов?
Какие внутренние качества человека

способны развиться от такого при�
знания? Он может начать восторгать�
ся собой, не в меру гордиться и ста�
вить себя выше других. Это именно
то, к чему упорно стараются подтол�
кнуть людей приспешники Люцифе�
ра. А фанатичные преследования во�
обще могут довести человека до боль�
ничной койки, как от нервного сры�
ва, так и от физического переутомле�
ния. Конечно, искренняя любовь
большого числа людей способна по�
мочь человеку, например побудить
его произвести переоценку ценно�
стей с духовной точки зрения. Но
здесь всё в первую очередь зависит от
него самого. Никто и ничто не может
принудить его к этому. 

И наконец, в�третьих. Славе, тем
более «публичной» или «звёздной»,
увы, сопутствуют не только любовь 
и поклонение. Зачастую её окружа�
ет зависть, и даже ненависть. Закон
Притяжения подобного, о котором,
как и о других важнейших  законах
Творения, подробно говорится в По�
слании Граля, действует неумолимо.
Если внутренние устремления «звез�
ды» хоть немного подобны этим чув�
ствам, участи такого человека уж точ�
но не позавидуешь. Мысли, чувства и
ощущения других людей, направлен�
ные на него конкретно, непременно
будут вызывать в нём соответствую�
щий отклик, то есть он сам будет
страдать от зависти к кому�то ещё бо�
лее успешному, а кого�то ненавидеть
всеми фибрами своей души. Ни зем�
ной радости, ну духовного возвыше�
ния это ему не принесёт! 

Так что же, получается, слава — это
плохо? Вовсе нет. Если слава пришла
к человеку, который ставил себе более
возвышенные цели и к ней не стре�
мился, как результат его труда на бла�
го других, будь то в науке, на произ�
водстве или в искусстве, то это со�
всем другая слава. Такой человек то�
же иногда вынужденно становится
публичным, но он не будет упиваться
своей славой, скорее наоборот — ис�
пытает стеснение. И конечно, в ду�
ховном плане такая слава тоже не ис�
портит этого человека. А именно ду�
ховное и нравственное совершен�
ствование является одной из важней�
ших задач всех людей на земле.

Николай АНДРОНОВ

В ПОГОНЕ ЗА СЛАВОЙ
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ЭТОТ случай из детства очень
сильно запечатлелся в моей душе

и неоднократно возникал в моей па�
мяти в течение жизни. Прежде мне не
удавалось до конца разобраться в тех
давних событиях, а всё произошед�
шее я списывал на стечение обстоя�
тельств. Сейчас я уверен, что нашёл
объяснение, и помогло мне в этом
Послание Граля. 

Было мне тогда лет семь�восемь.
Летом я жил у бабушки с дедушкой,
их дом находился на окраине наше�
го города, в частном секторе. В один
из солнечных дней я проснулся и,
как обычно, вышел гулять во двор.
Во дворе я встретил бабушку и спро�
сил у неё, где дед. Он тогда трудился
в совхозе, и в зависимости от сезона
ему приходилось работать на трак�
торе или на комбайне. Звали деда
Матвей Лукич. Это был среднего
роста и крепкого телосложения че�
ловек. Его походка и движения были
размеренными, спокойными, но
самое главное — его лицо всегда из�
лучало доброжелательность и тепло�
ту, а когда он улыбался, в его синих
глазах светилась доброта. Я чувство�
вал к нему глубокую привязанность
и очень любил его. 

Совхозная территория гаража на�
чиналась прямо за забором нашего
двора. Когда трактор был на ремонте,
я часто ходил к деду помогать: пода�
вал ключи и весь необходимый ин�
струмент. И сейчас я собирался за�
няться этим ответственным делом, но
бабушка сказала, что сегодня деда на
территории гаража нет, их бригаду от�
правили в поле. Куда именно, она не
знала, поэтому махнула рукой в сто�
рону, противоположную от города:
«Туда!» Далеко за городом стояла
башня. Сейчас точно не помню, но,
кажется, это был элеватор, и нахо�
дился он примерно в трёх�четырёх
километрах от нашего дома. Мне
очень сильно захотелось пойти туда 
и найти деда, хотя это было очень да�
лёкое путешествие и места для меня
были незнакомые. 

Ничего не сказав бабушке, иначе
она бы меня не отпустила, я отпра�
вился за город, ориентируясь на
башню. Основная часть дороги про�
ходила по автостраде. Я шёл по обо�

чине, а мимо мчались легковые и
грузовые автомобили. Пыль из�под
колёс и мелкие камушки летели в
меня, было жарко и очень хотелось
пить. Помню, как не раз возникала
мысль: «А вдруг деда там уже нет и
лучше вернуться домой?» — но что�
то заставляло меня упорно шагать 
к этой башне.

Протопал я до этого места своими
маленькими ножками где�то полдня.
И как только очутился на территории
башни, где базировалась техника,
сразу начал искать деда. Это оказа�
лось не так легко, потому что тракто�
ров на ремонте было много. Когда
мне наконец удалось найти знакомый
трактор, я подошёл к нему и обрадо�
вался, увидав под ним деда. Прибли�
зившись, я удивился: дед лежал как�
то странно, вытянувшись на спине,
не шевелясь, глаза были закрыты, 
в расслабленной руке находился гаеч�
ный ключ. Неужели дед уснул? 

Я наклонился над ним. Ни одного
движения. «Что с тобой, дедушка?» 
Я тряс его за плечо. «Кто�нибудь, по�
могите!» — закричал я. На мой голос
сбежались люди. «Лукичу плохо, он
без сознания! Подгоняйте уазик, его
нужно срочно отвезти в больницу!» —
распорядился бригадир. Я знал его,
он часто заходил к нам в гости. В этот
момент мой дед открыл глаза. Они
были не такие сияющие, как всегда.
Ему помогли подняться и осторожно
посадили в машину. По дороге в
больницу меня высадили около дома,
а его повезли дальше. Бабушка уже
потеряла меня и волновалась. Она
очень обрадовалась, когда я появился
на пороге дома. А когда узнала, что со
мной случилось и что я ушёл искать
деда, вообще ахнула! Она всё никак
не могла поверить, что такой крохот�
ный мальчуган один проделал этот
нелёгкий путь. Почему я ушёл без
спроса? Как смог найти место распо�
ложения передвижной автобазы? Всё
это было ей непонятно, но она не ру�
галась. Бабушка собралась и ушла 
в больницу. 

Диагноз был неутешительный:
сердечная недостаточность. Но всё
обошлось. Врач сказал, что могло
быть и хуже, если бы не своевремен�
но оказанная помощь. 

Бабушка ещё долго вспоминала 
и рассказывала этот случай соседям 
и моей матери. А я, вспоминая об
этом событии из моего детства, могу
сказать, что, будучи сильно привязан
к деду и любя его, почувствовал или,
скорее, внутренне ощутил, что ему
необходима была в тот день помощь.
Поэтому меня так неудержимо влек�
ло к нему. Ведь в детстве рассудок ещё
не так сильно заглушает наши ощу�
щения; мы способны воспринять бо�
лее тонкие вибрации, которые не 
в состоянии уловить наш мозг. Ду�
маю, со многими из нас происходили
случаи, когда мы поступали в соот�
ветствии с этими вибрациями, на ин�
туитивном уровне, и, как показывает
практика, это было правильно.

Как было бы прекрасно, если бы,
став уже взрослыми, мы всегда при�
слушивались к своим внутренним
ощущениям. Тогда наверняка и вся
наша жизнь складывалась бы иначе.

СЛУЧАЙ ИЗ ДЕТСТВА
Эдуард САЛИМОВ



КАК это удобно! Сказать «Я изви�
няюсь» — и дело в шляпе, всё ула�

дилось. Но это не так. Если кто�то 
в чём�то провинился, то не важно, ве�
лика его вина или нет, он должен её за�
гладить. При денежных долгах это от�
носительно просто: заплатить (свое�
временно!) —  и долг погашен. Слож�
нее, если сделано нечто такое, даже
непреднамеренно, что уже невозмож�
но поправить. Например, кому�то на�
несён физический или нравственный
ущерб или что�либо разрушено. Как
можно «исправить» физическую боль
или душевные страдания? «Денежное
возмещение», даже если оно очень ве�
лико, не решает проблему. Не обой�
тись без просьбы о прощении. 

Просить о прощении! Но как же
тяжело даётся это многим из нас! Как
ущемляет нашу гордость!

Вспомним о том, что в Творении из�
начально действует великий закон —
Закон Взаимодействия: «Что человек
посеет, то он и пожнёт». Это значит,
что каждый из нас должен пожать по�
сеянное!

Всё, что мы желаем и делаем, име�
ет, как известно, последствия. Други�
ми словами, в мире существует при�
чинно�следственная связь: всякое
произведённое действие бывает вы�
звано определёнными причинами и в
свою очередь само становится причи�
ной того или иного развития собы�
тий. Если мы действуем неправедно,
то в будущем, по Закону Взаимо�
действия, мы неиз�
бежно испытаем на
себе последствия
своих деяний и ока�
жемся перед необхо�
димостью их исправ�
ления. Это непре�
ложно! Добрые дея�
ния содействуют на�
шему внутреннему,
духовному продвижению; злые, на�
против, препятствуют ему до тех пор,
пока мы не загладим их последствия.
Каждому из нас ведомы муки совести,
которая напоминает нам о том, когда,
где и как мы сделали что�то непра�
вильно. Таким образом, мы сами явля�
емся «кузнецами» собственного сча�
стья (или беды)! И в этом проявляется
абсолютная Справедливость Творца:
как гласит народная мудрость, каждый
получает по заслугам. 

Если мы своими неправедными
действиями оказались виновниками
чего�либо, то должны — хотим мы то�
го или нет — восстановить нарушен�
ный порядок не только материально,
но и морально. Мы должны просить о
прощении, поскольку прощение, а
значит, и освобождение от вины, мо�
жет исходить только от потерпевшего.
Мы не можем нашу вину, в чём бы она

ни состояла, сами
простить себе. Хотя
делаем это на каж�
дом шагу, поскольку
привычная всем
фраза: «Я извиня�
юсь» означает не что
иное, как «прощаю
себе самому».

Разумеется, в на�
шей будничной жизни немало мело�
чей и пустяков, которые не имеют
особенного значения, а стало быть, и
серьёзного последующего влияния.
Например, случайно задев кого�ни�
будь в толчее, мы коротко произно�
сим: «Мои извинения», ведь на бегу
нет времени на длинные фразы. Но
при этом мы всегда подразумеваем
полную фразу: «Я прошу вас об изви�
нении» или «Простите меня». Ведь
нам ясно, что простить нас должен

другой, и никто, кроме него, сделать
это не вправе.

Тот же, кто говорит: «Я извиня�
юсь», тем самым показывает, что не
понимает истинного отношения в За�
коне Взаимодействия между винов�
ным и пострадавшим, что за его сло�
вами, по меньшей мере, неосознание
того, что другие страдают из�за его по�
ведения. Но мы говорим обычно так,
как думаем, а за нашими мыслями
стоят (тоже обычно) наши желания,
что и выражается в разговоре. Во вся�
ком случае, так должно быть.

Однако не слишком ли мы строги
к нашим ближним? Разве нам самим
не случалось говорить: «Я извиня�
юсь»? Или не напоминали мы своим
детям: «Иди сюда и извинись!»? То
есть «как поют старики, так вторит и
молодёжь». Так будем же снисходи�
тельны к нашим ближним, но строги
и требовательны к себе!

В заключение мне хотелось бы,
дорогие читатели, попросить вас вот
о чём: пожалуйста, извините меня,
если я надоел вам бесконечными на�
поминаниями о дурной словесной
привычке.

Геерт ВАЛЬТЕР
(из журнала “GralsWelt”, 

пер. с нем.)
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Я ИЗВИНЯЮСЬ…

Добрые деяния
содействуют нашему

внутреннему, духовному
продвижению; злые,

напротив, препятствуют 
до тех пор, пока мы не

загладим их последствия.



***
Мне вчера улыбнулась девчонка — 
Просто так, может, даже не мне.
И увидел я: сердце ребёнка
Душу чистую носит в себе. 

Если б было возможно обнять
Этот мир весь счастливо�

несчастный,
Навсегда своим сердцем понять,
В чём она — наша истина счастья!

Стало б больше таких вот девчонок
И мальчишек, похожих на них,
И улыбкой счастливой ребёнок
Был умнее б всех взрослых, 

больших.

Ибо в нём изначально сильнее,
Чем во взрослых, уменье любить.
И когда же мы жить так сумеем — 
Чтоб ребёнка в себе не убить?..

***
Помоги нам понять непонятное,
Помоги всё осмыслить и жить.
Помоги нам принять неприятное
И полезный урок не забыть.

Помоги в нашем вечном 
стремлении,

В жизни звуках услышать Тебя.
Помоги отмести все сомнения
В трудном поиске нашем себя.

Помоги не остаться беспомощными
В цели, смысле и жизни пути.
И в полуденном мире, и в полночном
Даруй Света, Добра и Любви.

Помоги нам на помощь надеяться
И другим — можем чем — помогать,
Ведь почти безнадёжно, но верится
В то, что есть и жива Благодать.

Помоги от истоков невидимых
Нам напиться хотя б иногда,
Не забыть за земными обидами
То, что вечно и будет всегда.

Помоги нам, ведь часто 
беспомощны,

Жить и верить, любить и прощать.
Помоги — Твоей вечною

помощью –
Умирающим вновь воскресать.

***
Пришёл какой�то человек,
Стоит, стучится тихо в двери.
А на дворе жестокий век –
И я ему уже не верю. 

Кто он такой? Зачем пришёл?
Какой решил искать корысти?
И почему меня нашёл —
Других�то мало, что ли, в жизни?

Просил воды, но не цыган.
А я чего�то испугался,
Не дал воды ему стакан,
И так он жаждущим остался.

Когда меня (не дай�то Бог!)
Прижмёт просить воды напиться —
Кто меня пустит на порог?
К кому смогу я обратиться?

Не знаю я. А может быть,
Тогда другое будет время?
Уже научатся любить
И равнодушья вырвут семя?..

Александр ХЛОПОВ
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ИЗДАТЕЛЬСТВО

ПРЕДЛАГАЕТ:
Книги

АБД%РУ%ШИН
Послание Граля «В Свете Истины» (3 тома)  . .680 руб.
Десять Заповедей Божьих. Отче наш  . . . . . . 100 руб.
Молитвы  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 50 руб.
Думаешь ли ты об этом?  . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
Серия «Провозвестники»
Зороастр. Жизнь и деятельность . . . . . . . . . . 100 руб.
Лао/Цзы. Жизнь и деятельность  . . . . . . . . . . 200 руб.
Будда. Жизнь и деятельность  . . . . . . . . . . . . 200 руб.
Эфес  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 200 руб.
В древних лесах Африки . . . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
Х. Фольманн
Религиозные темы в новом освещении  . . . . . . 70 руб.
Р. Штайнпах
Скрытые взаимосвязи определяют нашу 
земную жизнь . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 30 руб.
Почему Бог всё это допускает  . . . . . . . . . . . . . 50 руб.
Серия «Жизненная помощь Послания Граля»
У постели умирающего . . . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
Пути выхода из душевного кризиса  . . . . . . . 100 руб.
Серия «Мир Граля»
М. Шотт
Таинственная сила мыслей . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
В. Гуемер
Почему мы живём не один только раз  . . . . . 100 руб.
Послание из Граля . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
К. Вазей
Бытие человека  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
Гномы, эльфы, русалки . . . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
Тайна крови  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 120 руб.
Р. Штайнпах
Почему мы продолжаем жить после смерти  . 100 руб.

Брошюры
Пути с Посланием Граля  . . . . . . . . . . . . . . . . . 110 руб.

DVD%фильмы
Судьба и реинкарнация . . . . . . . . . . . . . . . . . . 160 руб.
Радость жизни  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 160 руб.

ОБРАЩАЙТЕСЬ:
614015, г. Пермь, ул. Сибирская, 32

тел./факс: (342) 212%20%78,
e%mail: gralswelt@list.ru   www.gral.ru 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА:
Москва, тел.: (495) 504%39%17, (495) 912%03%18

Красноярск, тел.: (391) 272%32%56 
В Беларуси: Издательство «Мир Граля»

220050, г. Минск, а/я 536,
тел. 8%029%310%63%31, e%mail: gralswelt@bk.ru

В Украине: Издательство «Мир Граля»
65044, г. Одесса, а/я 24,

тел./факс: (1038%0482) 37%80%38,
e%mail: gral_ua@i.ua  www.gral.odessa.ua

НАШУ ГАЗЕТУ МОЖНО ПРИОБРЕСТИ:
Вологда, тел. 8/911/510/40/46

Ульяновск, тел. (8422) 50/13/34
Уфа, тел. 8/937/343/17/93

Краснодар, тел. 8/989/81/28/567
Рыбинск, тел. (4855) 55/42/32

Тула, тел. 8/920/75/21/119
Кемерово, Красноярск, Курган, 

Биробиджан, Улан%Удэ — в отделениях
Федеральной почтовой связи

В Беларуси: 
Брест, тел. (0162) 52/35/88

Гродно, тел. 8/029/28/89/056
Мозырь, тел. (02351) 5/02/47

ПОДПИСАТЬСЯ НА НАШУ ГАЗЕТУ ЗА РУБЕЖОМ 

МОЖНО ЧЕРЕЗ ФИРМУ ООО «ИНФОРМНАУКА»:

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!

ТЕЛ. +7 (495) 787�38�73 
ФАКС +7 (495) 152�54�81

www.informnauka.com


